

fangen. Die Gewalt und das Amt, das Jesus den Aposteln verliehen hat, besteht also bei den Protestanten nicht mehr. [Die Anglikaner und die griechischen Kirchen haben zwar Bischöfe, aber diese sind nicht vom Papste eingesetzt und sind daher keine rechtmäßigen Bischöfe. (Die anglikanischen Bischöfe sind überdies nicht einmal gültig geweiht, weil bei der Weihe der ersten anglikanischen Bischöfe Wesentliches weggelassen worden ist.)] Rechtmäßige Nachfolger der Apostel hat nur die katholische Kirche. Nur sie hängt ganz mit den Aposteln zusammen und ist apostolisch.

Jesus hat seine Kirche auf die Apostel gegründet. Auf welchen Apostel aber am meisten? — Wenn man die Kirche Jesu Christi mit einem Gebäude vergleicht, was ist in diesem Gebäude Petrus? (Die Grundlage, das Fundament.) Aus welchen Worten Jesu Christi sieht man das? („Du bist Petrus, d. h. Fels, und auf diesen Felsen werde ich meine Kirche bauen.“) Wie lange soll die Kirche Jesu Christi bestehen? (Bis ans Ende der Welt.) Mit welchen Worten hat der Heiland das gesagt? („Siehe, ich bin bei euch alle Tage bis ans Ende der Welt!“) Wenn die Kirche bis ans Ende der Welt bestehen soll, wie lange muß dann ihre Grundlage bleiben? — Was geschieht, wenn man unter einem Gebäude die Grundlage wegnimmt? — Wer bildet die Grundlage der Kirche? — Petrus muß also in der Kirche bleiben und muß in ihr die Grundlage bilden. Weil er aber in Person nicht mehr da ist, muß er einen Nachfolger haben, der anstatt seiner die Grundlage der Kirche bildet. In welcher Kirche findet sich nun ein solcher Nachfolger? (In der katholischen Kirche, nämlich der Papst.) Dem Papste folgt in der katholischen Kirche alles, auf ihm beruht alles. Von wem wird in der katholischen Kirche jedem Bischof die Diözese zugewiesen, die er zu regieren hat, und Gewalt über diese Diözese verliehen? (Vom Papste.) So hat die katholische Kirche wirklich den hl. Petrus zur Grundlage. Die anderen Kirchen aber nicht. Wir können zu allen andern Kirchen sagen: „Jesus hat gesagt, er baue seine Kirche auf Petrus. Seid ihr auf Petrus gebaut? Wo habt ihr denn den Petrus?“ Können sie uns einen Petrus zeigen? — Wir aber haben den Petrus, wir sind auf Petrus gebaut, und wir allein sind auf Petrus gebaut. Was folgt daraus? (Daß nur unsere Kirche die Kirche Jesu Christi ist.)

Die wahre Kirche muß auf Petrus beruhen;

das ist nur bei der katholischen Kirche der Fall.